

M. le député Jos Bernier a, dans un vigoureux discours, dénoncé non-seulement le principe de l'école obligatoire, mais aussi le système actuel d'écoles neutres. Il défia les promoteurs de l'école obligatoire, disant que chaque mouvement, pour faire aboutir leur projet néfaste, ne ferait que contribuer à mettre de nouveau sur le tapis la *question scolaire* et que, à chacun de leurs efforts répondrait un nouvel effort de la part de ceux qui, avec raison, sont opposés au système actuel.

Inutile d'ajouter que nos quatre députés français M. M. Bernier, Préfontaine, Lauzon, Bénard, ont voté comme un seul homme contre cette mesure inconstitutionnelle.



M L'ABBE FRANCOIS REED.

Au dernier instant nous apprenons la mort de M. l'abbé François Reid curé de Rigaud.

M. l'abbé Reid était le confrère de classe et l'ami de coeur de Mgr l'archevêque.

Nous recommandons à nos lecteurs de ne pas oublier dans leurs prières l'âme de ce dévoué pasteur.

* * †

MEMOIRE DE M. DE LA VERENDRYE, A LA COUR DE FRANCE, SUR LES TERRIBLES EVENEMENTS DE L'ILE AU MASSACRE.

Dans les numéros du 15 septembre 1902, 15 septembre 1905, 1er octobre 1905 et 15 septembre 1907, nous avons donné le compte rendu des diverses expéditions, organisées par S. G. Mgr Langevin; (qui a fondé la Société historique de St-Boniface) à l'île du Massacre et au fort St-Charles, à jamais illustrés par le Sieur de La Vérendrye et ses braves.

Aujourd'hui, grâce à la complaisance de M. le Jgue Prud'homme et aux laborieuses recherches de M. Léopold Léau, dans les archives de Paris, nous avons le plaisir de commencer la publication du premier mémoire, adressé au roi de France, par le Sieur de La Vérendrye, sur le massacre de son fils aîné, du R. P. Aulneau, s. j. et de 19 compagnons, par les Sioux, sur l'île du Massacre (lac des Bois) en juin 1736.

Tous nos lecteurs sauront gré à M. Léau de nous avoir ainsi aidés dans la recherche des ossements de ces braves et de ces martyrs, de nous